

Granada

La Junta concederá títulos a unos 12.000 trabajadores sin formación

CCOO inicia una campaña de información para la acreditación de competencias de las cinco ocupaciones sociosanitarias y de educación infantil que recibirán el reconocimiento



Los trabajadores de guarderías privadas y concertadas podrán acreditar ahora su experiencia laboral.

PEPE VILLOSLADA

A. Beauchy / GRANADA

La Junta de Andalucía está a punto de publicar (en BOJA) la orden que regula el procedimiento de evaluación y acreditación de las competencias profesionales a los trabajadores que no cuentan con un título formativo. Este proceso, que ya se está llevando a cabo en otras comunidades y que en Andalucía se puso en marcha de manera experimental hace tres años, es esperado por miles de personas

2.000

HORAS DE TRABAJO

Se demostrará un mínimo de 300 horas formativas y 2.000 de experiencia laboral en los últimos diez años

como agua de mayo, porque puede ser una salida a su situación de desempleo o aliviar la carga que supone no tener un título que acredite su experiencia laboral.

CCOO inicia hoy una campaña sobre el procedimiento (gratuito), que arrancará con la evaluación de cinco cualificaciones vinculadas al sector sociosanitario y al de Educación Infantil. Pero, según adelantó el sindicato, sólo concederá 12.000 acreditaciones en toda Andalucía.

Unas 4.900 acreditaciones para los que se dedican a la atención sociosanitaria de personas en el domicilio; 3.000 a los trabajadores de atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales; 2.400 a los vinculados al sector de la Educación Infantil; 1.000 para los empleados del transporte sanitario; y 700 a los de atención sanitaria a múltiples víctimas y catástrofe.

Al final del procedimiento, que puede durar más de un año, los aspirantes podrán obtener un título de Formación Profesional o un certificado de profesionalidad. Y los que se queden sin acreditación, recibirán un informe en el que se detallará qué formación necesita para conseguirla en la próxima convocatoria.

El secretario general de CCOO de Granada, Ricardo Flores, y la responsable de Formación del sindicato, María Jesús Arredondo, informaron ayer de los detalles de esta orden y advirtieron que "la Junta de Andalucía ya ha anunciado que obligará en un corto plazo de tiempo a las empresas que los trabajadores de estos sectores tengan la titulación necesaria".

Los usuarios que deseen participar en el proceso deben tener al menos 20 años de edad. Por un lado deberán justificar una formación mínima de 300 horas en los últimos 10 años antes de reali-

AL DETALLE

12.000 plazas

Unos 4.900 títulos en Atención Sociosanitaria a domicilio, 3.000 para Atención Sociosanitaria a dependientes en instituciones sociales, 2.400 para Educación Infantil, 1.000 a transporte sanitario y 700 para atención sanitaria a múltiples víctimas y catástrofe.

Evaluación

Asesores de la Junta realizarán informes sobre los aspirantes y una comisión de evaluación los analizará junto a la documentación aportada y emitirá un dictamen.

Acreditación

Si el resultado es positivo, se obtendrá la acreditación en la competencia solicitada. Si es negativo no se acredita pero se enviará un informe con las posibilidades formativas que podrían acreditar la competencia que le falta.

zarse la convocatoria. Los módulos formativos asociados a las unidades de competencias que tienen una duración menor a 200 o 300 horas también se pueden acreditar. Los interesados deben reunir todas las certificaciones, desde las escolares hasta cualquier curso realizado. Y "tendrá más valor los documentos que anoten el número de horas y los contenidos realizados", advierten en CCOO, cuya sede en Granada ha convocado para esta tarde una asamblea para informar sobre el proceso.

Por otro lado, tendrán que demostrar una experiencia laboral: justificar al menos tres años, con un mínimo de 2.000 horas trabajadas en los últimos 10 años transcurridos antes de realizarse la convocatoria. Hay que reunir la vida laboral y todos los contratos, certificaciones e informes de empresas. "Será mejor cuanto más se describa la categoría laboral o las funciones desempeñadas y tendrán validez los trabajos voluntarios siempre que estén bien documentados", explican en CCOO.

Las solicitudes se podrán presentar en las delegaciones provinciales de Educación o de Empleo (con la forma establecida), en oficinas de correos o de forma electrónica si se dispone de firma electrónica. Y para informarse, acudir a los sindicatos o a las administraciones públicas.

Santander ofrece 5.000 becas de prácticas a universitarios

Unos 400 estudiantes de Andalucía podrán trabajar en Pymes un mínimo de tres meses

Redacción / GRANADA

El banco Santander firmó ayer un convenio con la Conferencia de Rectores de la Universidades Españolas (CRUE) y la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa (Cepyme) para ofrecer a 5.000 universitarios de toda España, 419 andaluces, prácticas profesionales remuneradas en cualquiera de las empresas que participen en el programa.

Cada beca tendrá una asignación de 1.800 euros, que se distribuirán en tres meses, el período mínimo de duración de las prácticas, lo que supondrá una inversión total de nueve millones de euros. El objetivo de este programa es complementar la formación de los estudiantes y favorecer su contacto con empresas que podrían facilitar su inserción laboral.

La duración de las becas coincide con los cursos 2011-2012 y 2012-2013, aunque las prácticas podrán realizarse hasta el 31 de diciembre de cada año. Para participar, los universitarios deberán dirigirse a los centros de orientación e información al empleo (COIE) de su universidad.

La UGR convalidará tres créditos por ir a sus actividades culturales

La inscripción, aún abierta, concluirá cuando se completen las 150 plazas que se ofertan

Redacción / GRANADA

Tres créditos se otorgan a los estudiantes universitarios que asistan a las actividades culturales de Extensión Universitaria de la Universidad de Granada (UGR). Para ello se ha establecido un plazo de inscripción que permanecerá abierto hasta el momento mismo en que se completen las 150 plazas que se ofertan.

Organizadas por el Secretario de Extensión Universitaria, estas actividades suman alrededor de 150 días de actos culturales: conferencias, charlas, mesas redondas de diversa índole, así como presentaciones de libros, recitales, talleres de formación teatral o representaciones teatrales.

Alertan de los bajos índices de vacunación contra la gripe

Salud comenzará el lunes la campaña para inmunizar contra el virus • Este invierno volverá a predominar el tipo A

S. V. / GRANADA

El próximo lunes Salud iniciará una nueva campaña de vacunación antigripal para la temporada de invierno 2011-2012. Un año más, llegarán a los centros sanitarios y las farmacias las vacunas antigripales para prevenir la enfermedad en pacientes de riesgo o evitar las complicaciones asociadas, que pueden llevar incluso a la muerte.

Ante la llegada de la campaña de vacunación, los farmacéuticos han querido alertar del bajo índice de vacunación que existe, lo que pone en riesgo la salud de la población. Un hecho que achacan a la falta de confianza de la población en las vacunas y a los crecientes movimientos antivacunas, por lo que pretenden abanderar una campaña de concienciación a los usuarios de las farmacias y a la población en general sobre la importancia de vacunarse en concreto ahora de la gripe.

Según explicó el presidente del Colegio de Farmacéuticos de Granada, Manuel Fuentes, "en 2010 la OMS indicó que se llegara al 75% de vacunación y lejos de aumentar bajó al 56,9%, lo cual es preocupante porque después el 85% de los casos graves se dio en personas sin vacunar", dijo. En Andalucía, el nivel de cobertura actual es del 50%, extrapolable también a Granada, "con lo que no se llega a los mínimos" cuando lo recomendable es el 75%.

La vacuna está dirigida a mayores de 65 años, enfermos crónicos, niños con alguna patología de ries-

go, embarazadas pero también para el personal sanitario, cuidadores y personal de residencias o centros de mayores, por ejemplo. "Y en esto vemos también que por ejemplo los sanitarios no llegan ni al 20% de vacunación".

Por eso, Fuentes animó a los farmacéuticos y a los sanitarios "a ser machacones hasta la saciedad con la vacunación para que no baje el nivel porque estamos hablando de nuestra salud".

El catedrático de Pediatría y

Antonio Muñoz Hoyos
Catedrático de Pediatría

“ Hay grupos antivacunas muy peligrosos y hay filosofías de vida respetables, pero en esto no pueden meterse”

jefe de Pediatría del Hospital Clínico San Cecilio de Granada, Antonio Muñoz Hoyos, aseguró que "todo el colectivo sanitario está preocupado porque los índices de cobertura vacunal están por los suelos y no se cumplen los niveles mínimos, algo que no es aceptable" y que no ocurre sólo con la vacuna de la gripe sino que también pasa con la del virus del papiloma a pesar de que previene un cáncer y con otras infantiles como la enfermedad del sarampión.

Muñoz Hoyos se mostró crítico con los movimientos antivacunas, que son padres o personas que prefieren enfermar an-



Manuel Fuentes (izqda.) y Antonio Muñoz, con la nueva vacuna intradérmica.

MIGUEL RODRÍGUEZ

GRUPE Y VACUNA

Composición

La vacuna contra la gripe este año será muy similar a la de la temporada pasada ya que se prevé que el virus que más va a circular va a volver a ser el de la gripe A. Así, estará compuesta por cepas del AH1N1, Ah3n2 y B.

Síntomas

Tras dos o tres días de incubación aparece el síndrome gripal, que ocasiona síntomas respiratorios, tos, fiebre, malestar general, dolores musculares y hasta diarreas. Cada persona presenta unos síntomas. Lo grave es cuando se complican, principalmente en pacientes de riesgo, y pueden desencadenar neumonías o encefalopatías, que son las complicaciones que pueden llevar incluso a la muerte.

Campaña

La gripe aparece en octubre y se puede prolongar hasta abril o mayo.

Protección

La vacuna es eficaz y ofrece la mayor protección a las dos semanas de ponérsela.

Prevención

Aunque la vacuna no es eficaz al cien por cien, previene el riesgo de contagio en el 70-90% de los adultos sanos y en el 60% de las personas mayores.

Coste laboral

La gripe provoca entre el 10 y el 12% de las bajas por enfermedad, que duran unos cinco días.

tes de ponerse una vacuna a ellos o a sus hijos, algo irresponsable más cuando pueden poner también en riesgo a otros niños o personas a los que contagien. "Hay grupos antivacunas que son peligrosísimos y hay filosofías de vida que son respetables pero en este tema no pueden meterse. Si hay un procedimiento que ha salvado más vidas tras el agua son las vacunas. Hay que desmitificar la desconfianza porque cuando los expertos hablan de algo que útil para la población y que científicamente se ha demostrado, andar conjeturando es dañar".

El presidente de los farmacéuticos y el pediatra presentaron también una novedad en cuanto a vacunas, una inyección intradérmica que tiene una aguja más pequeña y que tiene menos cantidad pero con la misma eficacia.

Más información en página 35

Las mujeres obesas tienen más riesgo de sufrir cáncer de mama prematuro

Un trabajo de la UGR con pacientes del Hospital Clínico ha demostrado este aumento de probabilidad

Redacción / GRANADA

Las mujeres obesas tienen una probabilidad mucho más alta de sufrir cáncer de mama que las demás y desarrollan esta enfermedad de forma prematura. Ade-

más, la posibilidad de padecer esta enfermedad es mucho más elevada cuando se trata de pacientes con obesidad mórbida.

Ésta es una de las principales conclusiones de un artículo publicado recientemente en la revista *Nutrición Hospitalaria* por científicos del grupo de investigación CTS 367 de la Universidad de Granada, liderados por la ca-

tedrática del departamento de Enfermería María José Aguilar Cordero.

Para llevar a término este trabajo, los investigadores manejaron una muestra formada por 524 mujeres, diagnosticadas y tratadas de cáncer de mama en el Hospital universitario "San Cecilio" de Granada, entre enero de 2009 y septiembre de 2010.



Científicos del grupo de investigación CTS 367.

G. H.

Provincia

Granada

MOTRIL

Nace Terminal Marítima de Granada, un nuevo operador para el Puerto

En la firma participa Transgranada, el mayor concesionario de la dársena motrileña

Nacho Martín / MOTRIL

El pasado 21 de septiembre se constituyó ante notario Terminal Marítima de Granada como nuevo operador portuario de la dársena de Motril. La nueva firma la componen a partes iguales las empresas Pérez y Cía, Vapores Suardiaz, Vda. de Aspe, Agencia Marítima Portillo, Lamaignere y Transgranada.

Los cinco primeros socios tienen larga tradición y presencia en el sector portuario, algunas de ellas con carácter multinacional como Pérez y Cía y Vapores Suardiaz. El sexto socio, Transgranada cuenta con más de 40 años de presencia en el Puerto de Motril, y es el mayor concesionario del puerto con más



Imagen del Puerto de Motril.

NACHO MARTÍN

de 30.000 metros cuadrados de naves y una terminal de líquidos de 35.000 metros cúbicos.

La nueva marca Terminal Marítima de Granada nace, según explican sus miembros, con la firme vocación de ser un operador de referencia en el Puerto de Motril.

Para ello, tiene establecido un plan de inversiones que pasa por destacar grúas para la carga y descarga de los buques, cintas transportadoras, palas cargadoras, carretillas elevadoras y construcción de almacenes; para de este modo poder atender con garantía y con un alto estándar de servicio los tráficlos del Puerto de Motril. Este operador contará además con personal cualificado de primer nivel y acreditada experiencia.

ALMUÑÉCAR

El PSOE denuncia el mal estado del barrio del Castillo

El grupo municipal pide al Ayuntamiento que arregle la zona antes de las fiestas

S.S. / ALMUÑÉCAR

El PSOE de Almuñécar ha denunciado públicamente el mal estado en que se encuentra el barrio del Castillo ante la proximidad de las fiestas de San Miguel. El portavoz socialista, Francisco Prados, se ha hecho eco de las preocupaciones vecinales y, ante "un abandono injustificado de la zona", presentó ayer en el Ayuntamiento una propuesta para que el Gobierno municipal del PP y el PA arregle al zona. La iniciativa del PSOE se completa con la petición de mayor presencia de la Policía Local en las calles del Castillo.

Prados explicó que "es importante mantener en buen estado este barrio ya que es patrimonio histórico-cultural de Almuñécar y por ello merece una atención especial". "El Castillo es una de las principales imágenes turísticas de Almuñécar, hay que cuidarlo", añadió.

COSTA

Visitas gratuitas a los museos y premios en el Día del Turismo

Almuñécar, Motril y Salobreña celebraron ayer la jornada con regalos a los turistas

Sergio Sebastiani / ALMUÑÉCAR

Conscientes de la importancia del Día Mundial del Turismo para la reivindicación de una actividad generadora de empleo y actividad económica, los tres municipios más importantes de la Costa Tropical, Almuñécar, Motril y Salobreña, desarrollaron ayer diferentes actividades para su conmemoración que tuvieron como denominador común la entrada gratuita a los principales museos y monumentos.

En Almuñécar, que tuvo la programación más destacada, la jornada se inició con una conferencia a cargo de Juan Carlos Maroto, profesor de la Universidad de Granada, quien aseguró que el turismo "a pesar de la dura crisis que sufrimos es el único sector productivo que se mantiene y está remontando". En relación al municipio, afirmó que tiene una gran cantidad de recursos turísticos de

carácter cultural, "algunos sobreexplotados y otros completamente desconocidos, sobre los que hay que actuar para potenciar este importante y productivo segmento turístico".

Por la noche se entregaron los premios a destacados profesionales del sector: Tomás Girón, antiguo director del Hotel Sexi; José Luis Ruiz Baena, del Mesón Baena de La Herradura; Antonio Páramo, del Mesón Los Arcos de La Herradura; Juan Ángel Quirós, del Bar Quirós; José Fernández Guerrero, del restaurante Yinch; Antonia Mancilla, de Casa Antonia y Eladio; y Santiago Enrique Domínguez, guía de Fórum Tropic.

En Motril, fue gratuita la visita al Museo Preindustrial de la Caña de Azúcar y al Museo de Historia. A los visitantes de la Oficina de Turismo se les entregó una maceta de geranios.

En Salobreña también hubo puertas abiertas para el castillo árabe y el Museo Histórico, mientras que en la Oficina de Turismo se agasajó a los visitantes con una copa de vino andaluz y unas tapas.



Celebración del Día del Turismo en Salobreña.

S. SEBASTIANI

MOTRIL

La Charca de Suárez acoge la VI Semana de las Migraciones

La actividad está organizada por la asociación ecologista Buxus y se desarrollará hasta el día 30

S. S. / MOTRIL

La asociación ecologista Buxus puso en marcha el pasado lunes las actividades que ha organizado con motivo de la VI Semana de las Migraciones, que tiene como objetivo dar la bienvenida al otoño y disfrutar de los acontecimientos que depara la nueva estación en la costa granadina. La celebración se une a otra que tendrá lugar el fin de semana correspondiente al Día Mundial de las Aves. La Semana de las Migraciones se desarrolla en la Charca de Suárez hasta el 30 de septiembre desde las seis de la tarde hasta la puesta de sol.

HOTEL HELIOS-ALMUNÉCAR

COSTA TROPICAL - EL TRÓPICO DE EUROPA

www.heliosalmunecar.com

Reservas Directas al Hotel Helios de Almuñécar, Tlf. **958 630636** reservas@heliosalmunecar.com

OFERTA ESPECIAL

MAYORES 53 AÑOS EN HABITACION DOBLE

(Una de las dos personas tiene que superar esta edad)

Octubre, Noviembre y días de Diciembre Media Pensión desde 30€

Vivir en Granada



LO MÁS
DESTACADO

Charla sobre el Alzheimer en la Facultad de Ciencias

El profesor Jesús Juan Benavides, de la Universidad de París XI, ofrecerá hoy, a las 11:00 horas, la conferencia *Descubrimiento de nuevas terapias para la enfermedad de Alzheimer: del modelo experimental a los biomarcadores*. El acto será en la Sala de medios audiovisuales de la Facultad.

CINE

● *Reciclaje*, de Mahmoud Al Masad, muestra el panorama de cine documental árabe contemporáneo. En la Filmoteca de Andalucía a las 18 h.



Noche flamenca en Le Chien Andalou

Esta noche se podrá disfrutar en Le Chien Andalou de una velada flamenca. Kurtulus flamenco a cargo de El Charras, David Heredia, El Puche y La Caro. El espectáculo comenzará a partir de las 22:00 horas. La entrada para pasar una noche llena de arte flamenco cuesta 6 euros.

El día por delante

28 miércoles
Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

Convocatorias

GRANADA

'M.C. Escher. Universos Infinitos'

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición *M.C. Escher. Universos Infinitos*. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras desde el 28 de marzo de 2011 hasta el 8 de enero de 2012. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico, mientras que en la Alhambra se hará especial hincapié en el Escher-artista. La muestra se acompaña de varias piezas audiovisuales, entre las que se incluyen documentales sobre su vida y obra y otras proyecciones que escenifican los juegos visuales escondidos en sus trabajos.

● Alhambra y Parque de las Ciencias.

'Leones, la restauración de un símbolo'

Los Leones del Patio más emblemático de la Alhambra 'vuelven' a los Palacios Nazaríes, después de tres años en los talleres de restauración del Patronato de la Alhambra y Generalife. Los doce leones de la Fuente de los Leones permanecerán expuestos en la Cripta del Palacio de Carlos V.

● Palacio de Carlos V.

'La Granada de Enrique Morente'

La Casa de la Cultura de Cúllar Vega acoge la exposición 'La Granada de Enrique Morente'. La exposición es el resultado de un concurso que bajo el nombre *Homage 2.0* a Enrique Morente se gestionó a través de las redes sociales (Facebook y Twitter). Consta de 20 fotografías, elegidas entre las más votadas por el público en Facebook y por técnicos de Artes Plásticas del área de Cultura de la Diputación. Entre ellas se podrá ver la imagen que resultó ganadora en este concurso.

● Casa de la Cultura de Cúllar Vega

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● Palacio de Carlos V.

'Bosques del Mundo'

La exposición fotográfica *Bosques del Mundo* permanecerá hasta el día 15 de octubre y muestra 72 imágenes, obras de prestigiosos fotógrafos nacionales e internacionales y son una muestra de los diferentes espacios forestales que cubren la tierra. Las fotografías hablan también de los problemas y retos a los que se enfrentan los bosques en nuestro tiempo y trata de sensibilizar al espectador sobre la importancia que tienen como eslabón imprescindible de la vida. La muestra está dividida en tres grandes apartados: *Logros cruciales de la historia de la vida: los bosques del mundo y fauna y flora*, *Bosques desvalijados* y *Del desierto al bosque de bosques*.

● Paseo Central del Bosque de la Alhambra.

Franco Viola en la Memoria

El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge hasta el próximo mes de noviembre una nueva colección de Franco Viola. El recorrido artístico y conceptual de Viola, concentrado sobre el análisis del paisaje y sobre los fenómenos de la luz y el color, inicialmente influenciado por el expresionismo norte-europeo de Nolde, Kirchner y Munch, llega en los últimos años al lenguaje artístico del Expresionismo Abstracto de la New York School. En particular, las obras más recientes son el fruto del creciente interés de Viola por el minimalismo de Barnett Newman.

● Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía.

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera lvichera@gruposjoly.com



Cazuela de rape y almejas con tomate

Para cuatro personas:

1 kilo de rape en rodajas ■ 1/2 kilo de almejas grandes ■ 5 tomates maduros ■ 4 cebolletas grandes ■ 2 dientes de ajo ■ una copa de brandy ■ 1 hoja de laurel ■ un vasito de caldo de pescado ■ unas ramitas de perejil ■ unas hebras de azafrán ■ harina para rebozar ■ una pizca de pimentón picante ■ sal y pimienta negra molida ■ aceite de oliva

● En un cuenco con agua fría y un puñado de sal, dejamos las almejas en remojo para que suelten la arena. Cortar la cola de rape en rodajas gruesas, retirar los restos de piel y dejamos en un escurridor, salpimentar ligeramente y reservamos.

● Luego, en una sartén, calentar un chorrito de aceite de oliva, pasar las rodajas de rape por harina y se fríen a fuego vivo, un par de minutos por cada lado y se sacan bien escurridos a un plato cubierto con papel absorbente.

● En una cazuela grande, mejor de barro, volcamos unas cucharadas del aceite de freír el pescado y rehogamos las cebolletas cortadas en tiras muy finas. Pochar a fuego muy suave, a medio tapar, hasta que queden muy blandas.

● A continuación, incorporar los dientes de ajo muy picados y los tomates rallados. Mezclar bien y dejamos que se haga a fuego medio, ya sin tapar, para que vaya evaporando.

● Al sofrito añadimos también las hebras de azafrán y espolvoreamos el pimentón. Agregar el brandy y flambear. Sobre el fondo de salsa, colocamos las rodajas de rape, agregar las almejas bien enjuagadas y tapar la cazuela. Mantener a fuego medio durante quince minutos más, sacudiendo de vez en cuando para que la salsa se trabe con los jugos del pescado. Acompañar con unas patatas al vapor.

Cocina en la blogosfera blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy

LA RECOMENDACIÓN

Cine



Escena del corto 'La amistad es algo maravilloso'.

Fórum del Cine Independiente

Hoy, a las 21:00 horas, se ha preparado un Fórum del Cine Independiente. Se proyectarán cinco obras dentro del Palmarés del 1º Festival Ópera prima en corto de Granada. Los cortometrajes que se podrán ver esta noche son *La belle-*

za de la Señora Patata, *Noche de Ronda*, *Cuarto Creciente*, *Luna Rota* y *La amistad es algo maravilloso*. Este ciclo se encuentra dentro de la semana de actividades culturales de la Sala Vimaambi. Entrada libre hasta completar aforo.

Erika Martínez. Poeta

“La poesía no existe o al menos es como si no existiera”

La escritora Erika Martínez, quien cerró ayer el ciclo ‘Poesía en el Jardín’ en la Casa de los Tiros, cree que publicar hoy en día es prácticamente imposible

Ana Fernández / GRANADA

El ciclo *Poesía en el Jardín* finalizó ayer, en el patio de la Casa de los Tiros, con el eco de las palabras de Erika Martínez. La escritora fue la encargada de clausurar esta iniciativa ofreciendo una lectura de varios poemas inéditos y algunos aforismos de su último libro *Lenguaraz*. Aunque no estaba segura de que eso fuera “ofrecer algo”, encantó a los asistentes con los versos de su obra.

Nacida en Jaén, Erika Martínez se licenció en Teoría de la Literatura y realizó su doctorado en Filología Hispánica. Actualmente, se encuentra realizando investigaciones entre la Universidad de Granada y La Sorbona parisina, mientras distintos proyectos futuros empiezan a tomar forma de poemas o ensayos.

-Ayer presentó parte de su obra en *Poesía en el Jardín*, ¿qué le parece la iniciativa de crear un nuevo ciclo de poesía?

-Creo que la principal aportación de este ciclo frente a otros consiste en haber escogido el jardín interior de la Casa de los Tiros para su desarrollo. El museo es un lugar privilegiado para leer, pero el público está más familiarizado con la sala de la Cuadra Dorada que con este espacio espectacular, reservado, muy propicio a la intimidad y, por tanto, a la poesía. Todo el mundo debería conocer el corazón vegetal del edificio. Eso sí, entre ciprés y ciprés, los pájaros te discuten cada verso.

-¿Necesita más promoción la poesía?

-Diría que en toda Andalucía hace años que la poesía ha recibido muy buena atención institucional o al menos más que en casi ningún sitio. Así me lo parece cuando hablo con poetas de otras autonomías. Aquí los ayuntamientos han sido muy activos y el Centro Andaluz de las Letras lleva a escritores de diferentes edades y categorías profesionales a pueblos donde una actividad cultural sería inconcebible sin apoyo institucional. La tragedia es que la crisis amenaza



La escritora ayer, en la Casa de los Tiros.

PEPE VILLOSLADA

con dinamitar esa labor. Las lecturas de poesía siempre existirán en las bibliotecas y bares de las capitales, pero las asociaciones culturales carecen de presupuesto para llegar de forma sistemática a las poblaciones más pequeñas. Más que promover la poesía, parece necesario combatir el aislamiento cultural de esas poblaciones. Aunque la razón suele ser el estancamiento económico.

-¿Y cómo cree que se valora la poesía en la actualidad?

-Pues para ser sincera, yo creo que la poesía no existe. O al menos es como si no existiera. La familiaridad del ciudadano medio con la poesía es nula. Pero siempre ha sido así, no hay que lamentarse. Otra cosa es que las suspicacias que despierta la poesía sean perfectamente discutibles: mi breve experiencia como profesora

de secundaria me ha permitido comprobar que el interés que despierta un poema, bien escogido, no es menor que el de un cuento o una novela. Sólo hay que vencer la resistencia inicial y demostrar que hay buena poesía para todo tipo de lectores.

- ¿Qué diría que es para usted la poesía?

-Estoy tratando de descubrirlo. **-Los grandes autores siempre inspiran pero, ¿tiene, en especial, a algún poeta como referente?**

-Muchísimos, depende del día. Hoy diría, por ejemplo, Vallejo, T. S. Eliot, Eugenio Montale, Wallace Stevens, Emily Dickinson, Prévert, Reverdy, Sor Juana, Giannuzzi, Szyborska, miles. En España he crecido, como todos, leyendo a Lorca, Cernuda, Prados. Me gustan mucho los pri-

meros libros de Gimferrer y Leopoldo María Panero, y leo siempre que puedo a Chantal Maillard. He aprendido especialmente de Álvaro Salvador, maestro a quien debo cierta inclinación por la frontalidad, la franqueza poética, y de Justo Navarro, con su afición por el suspense íntimo. De la poesía más joven se me ocurren ahora varios nombres: Rafael Espejo, María Eloy García, Carlos Pardo, Juan Andrés García Román, Elena Medel, Pablo García Casado.

-Escribe poesía, ha editado libros (como el de *Quiroga Íntimo*), redacta artículos en *Granada Hoy*, ¿se ha planteado saltar a la narrativa?

-Te confieso que, como tantos otros poetas, llevo años pensando en una novela. Por ahora sigue en el limbo de los proyectos no em-

prendidos y lo más posible es que ahí se quede. La prosa ensayística, sí, me gusta mucho, y de hecho, si cuento el columnismo y la investigación académica, puede decirse que dedico la mayor parte de mi tiempo de escritura a ella. Nunca lo había pensado así.

-Su último libro de aforismos, *Lenguaraz*, se publicó este año, ¿cómo ha sido recibido hasta ahora?

-No estoy del todo segura, creo que habría que preguntar más bien al editor y a los lectores. Teniendo en cuenta la situación económica crítica que están atravesando las editoriales, yo estoy feliz simplemente de que haya salido. Publicar hoy en día, sin subvenciones ni premios es prácticamente imposible, casi un milagro. No puedo pedir más. Como mucho desear que interese a los lectores.

-En cuanto al primero, *Color Carne*, ¿qué supuso que ganase con él el Premio Poesía Joven Radio Nacional de España?

EN ANDALUCÍA

“ Hace años que la poesía ha recibido muy buena atención institucional o al menos más que en casi ningún sitio”

-Fundamentalmente supuso la posibilidad de publicar. En España, como comentaba antes, ganar un premio es casi el único camino que existe para sacar un libro. Sobre todo si eres joven y más o menos desconocido. Me gustaría que no fuera así, pero es la verdad. Para mí fue una gran oportunidad.

-¿Vuelve a releer y a analizar sus libros pasado un tiempo?

-Ha pasado poco tiempo desde mi primera publicación, así que me enfrento con lo que he escrito con frecuencia, cada vez que doy una lectura, por ejemplo. Todavía no tengo obra suficiente como para que la relectura me suponga un gran conflicto. Pero sé que cuanto más tiempo pasa desde una publicación más difícil es enfrentarse a la escritora que una fue hace tiempo. Es una sensación que todavía me queda por experimentar, pero me pasará, seguro.

-¿Algún proyecto próximo que se pueda desvelar?

-Estoy terminando un libro de poemas, enfangada en un ensayo sobre el aforismo contemporáneo y alguna otra cosilla que me guardo, no vaya a ser que se gafe. Me gusta escribir y leer varias cosas al mismo tiempo.

BRASERITO
FORUM PLAZA
C/ José Pérez Pujadas, s/n
Reservas: 958 107879 - 673183083

BAR PATIO BRASERITO

C/ Rosario nº.7 Telf. de reservas: 958 221984

PLATO ESTRELLA

"HUEVOS FRITOS, PATATAS Y VIRUTAS DE JAMÓN".



Servicios

Tal día como hoy

1837 **Avance en comunicaciones.** Morse patenta la invención del teléfono eléctrico.

1972 **Avance médico.** Se implanta un marcapasos nuclear por primera vez en España, a un paciente de 19 años.

1995 **Detención.** Los asesinos de la joven madrileña Anabel Segura,

secuestrada el 12 de abril de 1993 y asesinada a las pocas horas, son arrestados.

2002 **'Los lunes al sol'.** La película de Fernando León gana la Concha de Oro del Festival de Cine de San Sebastián.

2009 **Método anticonceptivo** Comienza a venderse en las farmacias la píldora del día después.

Farmacias

Granada

DE 9:30 A 22:00 HORAS

● Ángel Ganivet, 3 Tel. 958222242 ● Cno. Ronda, 134 Tel.958276590 ● San Jerónimo, 52 Tel.958200130 ● Recogidas, 48 Tel. 958251290 ● Avda. Dilar, 16 Tel. 958811806 ● Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ● Camino Bajo de Huétor, 63 Tel. 958123653 ● Cerrillo Maracena, 958161587 ● Dr. Olóriz, 1 Tel. 958287575 ● Periodista José M^a Carulla, 8 Tel. 958154949 ● Avda. Cervantes, 10 Tel. 958130141 ● Reyes Católicos, 5 Tel. 958262664 ● Gran Capitán, 9 Tel. 958272125 ● Carretera de Jaén, 5 Tel. 958157526 ● Camino de Ronda, 64 Tel. 958252047 ● Carretera de Jaén, 68 Tel. 958158086 ● Avda. América, 46 Tel. 958815757 ● Plaza del ángel, 8 Tel. 958810805 ● Julio Moreno Dávila, 10 Tel. 958152608 ● Plaza de Gracia, 8 Tel. 958264145 ● Casería del Cerro, s/n Tel. 958185290 ● Avda. Federico García Lorca, 9 Tel. 958172396 ● Las Hayas, 1 Tel. 958842079

● C/ Arabial, 18 Tel. 958261646 ● Avda. Palencia, 9 Tel. 958819859 ● Verdiales, 4 Tel. 958157950 ● Poeta Mira de Amezcuza, 6 Tel. 958811607

24 HORAS

● Avda. Dilar, 16 Tel.958811806 ● Reyes Católicos, 5 Tel.958262664 ● Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ● Recogidas, 48 Tel. 958251290 ● Periodista José M^a Carulla, 8 Tel.958154949 ● Ogijares, C/ Veracruz S/N Tel.958506096

Provincia

Armillá. Real de Armilla, 48 (Ctra. Gabias)

Almuñécar. Avda. Andalucía, 1

Baza. Llano del Ángel, S/N

Guadix. Avda. Pedro Mendoza, Res. Espartera,

Loja. Avda. Pérez del Álamo, S/N

Motril. Nueva, 2

Salobreña. Avda. García Lorca, 2

Hospitales

URGENCIAS

● Teléfono único902 505 061
● V. de las Nieves958 020 000
● Hospital Clínico958 023 000
● Emergencias, Junta And.112

SAN JUAN DE DIOS

● Admisión958.022.304

VIRGEN DE LAS NIEVES

H. Médico Quirúrgico
● Inform. General958.020.009
● Inform. Urgencias958.020.002

Traumatología y Rehabilitación

● Infor. General958.021.600
● Infor. Urgencias958.021.551
Materno Infantil
● Inform. General958.020.043
● Inform. Consultas958.020.264
CLÍNICO SAN CECILIO
● Inform. Urgencias958 023 259
Centro Especialidades Zaidín
● Inform. General958.022.651
● Cita previa958.022.652/3
Centro Especialidades Loja
● Inform. General958.037.917

Avión, tren y taxis

AEROPUERTO DE GRANADA

AirEuropa ● www.aireuropa.com902401501
AIR NOSTRUM ● www.airnostrum.es900400500
IBERIA ● www.iberia.es958245238
Monarch ● www.flymonarch.com958245245
RYANAIR ● www.ryanair.com958181322/1/0
Spanair ● www.spanair.es902131415
vueling.com ● www.vueling.com902333933
● 902404704 / 958245200

ESTACIÓN DE TREN DE GRANADA

Avd. de Andaluces s/n. ● Horario de Estación de 06:30 a 23:10 ● Información y reservas 902 24 02 02
Más información en www.renfe.es

TAXIS

● Tele-Radio-Taxi Granada958280654
● Servitaxi (Provincia).958553637
● Radio Taxi Genil.958132323

OTROS TELÉFONOS

● Consorcio de Transportes Metropolitano Área de Granada902450550

Autobuses

ALSINA GRAELLS SUR (958185480)

Adra 6:45; 9:00; 11:30 (diario); 12:45 (L-V); 13:30; 17:30; 17:15; 19:30 (diario)

Aguadulce (Almería) 6:45 (diario); 12:45 (L-V); 15:30 (Diario); 19:30 (Diario)

Aguadulce (Sevilla) 7:00; 14:00
Albodón 15:30 Lnués a viernes y domingo; 17:30

Albuñol 13:30 (diario); 17:30 (lun/vie y domingo)

Albuñuelas 9:30-19:30 (lun/vie); 19:30 (lun/viernes)

Alcalá de Guadaira 7:00; 14:00 (diario)

Alcalá la Real 7:30 (diario); 10:00; 11:00 (diario); 11:30; 12:30; 13:30 (sáb); 15:30 (diario) 18:30 (lun/viernes)

Alcaudete 7:30 (diario); 10:00; 10:30; 12:00 (Diario); 12:30; 15:00; 16:30 (Diario); 17:00; 17:30; 19:00; 20:30

Algarinejo 17:00 (lun/sab)
Algiciras 9:00; 12:00 (diario)

Alhama de Granada 15:30 (diario); 18:30 (lun/viernes)

Alhendin 6:00, 6:45; 7:00; 8:30; 13:00; 16:30; 17:00; 20:00 (diario); 09:30; 10:00; 11:30 (lun/viernes)

Almería (Ruta) 8:00; 11:45; 17:00; 19:30 (diario)

Almería (Dir) 8:30; 11:45; 12:45; 15:30; 17:30 (diario)

Almuñécar 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (L-D); 17:30 (L-S); 20:00

Antequera 3:00; 7:00 (Diario); 11:45 (L-V) 19:00 (lun/viernes)

Baena 7:30; 10:30; 12:00; 15:00; 16:30 (diario); 17:00; 19:00; 20:30

Baeza 7:45; 9:30; 10:30; 11:30; 14:00; 15:00; 16:00; 19:00 (diario)

Bailen 11:30 (diario) 13:00 (lun/viernes) 16:00 (lun/vie)

Baza 12:00 (Sábados); 13:15 (diario); 14:00 (lun/vie)

Benalúa 14:30 (lun/viernes) 12:30; 18:30 (lun/vie)

Cádiz 3:00; 12:00; 15:30; 18:30 (diario)

Calahonda 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lun/vie)

Capileira 10:00; 12:00; 16:30 (diario)

Carchuna 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)

Castell Ferro 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lu/vi)

Cazorla 10:30; 15:00 (diario)

Córdoba (Dir) 7:30; 10:30; 15:00; 20:00 (diario)

Córdoba (Ruta) 12:30; 19:00 (diario)

El Ejido 6:45; 9:00; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)

Huelva 16:30 (diario)

Huétor Tajar 11:45; 12:45; 14:30; 19:30 (lun/vie)

Jaén 7:00; 7:45; 9:30; 10:30; 11:00;

12:00; 15:00; 17:00; 18:00; 19:00; 20:00; (diario) 11:30; 14:00; 16:00 (lun/vie) 13:00 (lun/sab)

Jerez de la Frontera 18:30 (diario)

La Malahá 14:45 (lun/sab); 10:00; 13:00; 20:00 (lun/vie)

Lanjarón 8:30; 10:00; 12:00; 13:30; 16:30; 17:00 (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)

Linares 11:00; 16:00 (diario) 13:00 (lun/sab)

Loja 7:00; 8:00; 13:15; 14:00; 15:00; 18:00; 20:00 (diario) 9:15; 11:00; 13:30; 17:00; 19:00 (lunes/viernes)

Málaga 7:00; 8:00; 9:00; 10:00; 11:00; 12:00; 13:15; 13:30; 14:00 (diario)

Montefrío 8:30; 12:45 (lun/viernes) 13:00; 19:30 (Domingos)

Motril 6:45; 9:00; 11:30; 14:00; 15:30; 17:15; 19:30; 20:00; 20:30 (diario) 12:45; 16:30; 19:00 (Lunes/Viernes)

Murcia 3:00; 10:00; 11:30; 14:45; 17:05; 17:15; 18:45 (diario)

Nerja 7:00; 9:00; 10:00; 13:00; 16:00 (diario) 17:30 (lun/sab)

Ogiva 8:30; 10:00; 12:00; 13:00; 13:30; (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)

Padúl 7:00; 8:30; 13:30; 17:00 (Diario). 11:30; 14:15; 15:30 (Lunes/viernes)

Priego 11:00; 15:30 (diario) 12:30; 18:30 (lun/vie)

Portugos 12:00; 16:30 (diario)

Salar 13:30 (lunes/viernes) 19:15 (lun/vie)

Salobreña 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (diario); 16:30; (Lunes a viernes) 20:00 (diario)

San José (Jaén) 10:00; 17:30 (Lunes/viernes)

Sevilla 3:00-7:00-8:00-10:00-12:00-14:00-15:30 (diario)

Torremolinos 17:00

Torrenueva 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 17:30 (lun/vie)

Trevez 10:00; 12:00; 16:30 (diario)

Úbeda 7:45; 9:30; 10:30; 15:00; 16:00; 19:00 (diario) 11:30; 14:00 (lun/vie)

Ugíjar 8:30; 17:00 (diario)

Zafarraya 12:00 (lun/viernes); 18:30 (lun/vie)

AUTEDIA-MAESTRA (958153636)

Albox 10:00; 12:00; 14:30; 17:00 (fest y dom 10:00-17:00)

Almería 7:45; 16:00 (fest y dom 8:00; 14:30)

Alquife 11:15; 18:00 (lab);19:30 (fest y dom)

Baza 6:30; 7:30; 10:00; 12:00; 13:15; 14:30; 15:30; 17:00; 19:30; 20:15 (fest y dom.6:30; 10:00; 13:15; 13:45; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15)

Bácor, Cuevas del Campo,Pozo Alcón y Castriil 16:00 (lab)

Bogarre, Foneilas y Huélago 13:30; 18:00 (lab)

Deifontes 11:00; 13:30; 18:00;

20:00 (lab) **Darro, Los Villares y Sillar** 13:45 (lab); 17:00 (lun/vie)

Guadix 6:30; 7:45; 10:00; 11:15; 12:00; 13:15; 14:30; 16:00; 17:00; 18:00; 20:15 (lab); 13:45 (lun/vie); 6:30; 8:00; 10:00; 13:15; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15 (dom/fest)

Huércal Overa 14:30

Iznalloz 1:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) **La Puebla** 10:00; 15:30 (lab); 19:30 (Festivos)

Mojácar 10:00; 17:00

AUTOCARES BONAL (958465022)

Granada-Sierra Nevada (Salida estación de autobuses) 08:00, 10:00, 17:00. Sábados, domingos y festivos: 8:00, 10:00, 15:00, 17:00

Sierra Nevada-Granada (Salida Parking exterior de autobuses) 09:00, 16:00, 18:30. Sábados, domingos y festivos: 09:00, 13:00, 18:30

AUTOCARESENATCAR-BACOMA (902422242)

Salidas de Granada:
Alicante-Benidorm 10:20; 15:45; 17:15; 21:00; 23:30; 02:30

Valencia 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 21:00; 23:30; 02:30

Castellón y Tarragona 15:45; 20:15; 23:30; 02:30

Barcelona 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 23:15; 02:15

Salou 20:15

Sabadell, Tarrasa, Manresa 15:45; 16:15; 20:15

Alcaraz-Albacete-Almansa 20:15

Llegadas a Granada:
Alicante-Benidorm 03:45; 4:00; 7:25; 18:00; 20:35

Valencia 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 18:00; 20:35; 23:15

Castellón y Tarragona 03:45; 7:25; 10:45; 20:35

Barcelona 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 20:35

Salou 3:45

Sabadell, Tarrasa, Manresa 3:45; 10:45

Alcaraz-Albacete-Almansa 11:00; 21:45

AUTOBUSES A MADRID (958185480)

Lun a jueves y sáb.laborables.00:30; 01:30; 07:00; 08:30; 09:00; 10:00; 13:30; 15:00; 16:00; 18:00; 19:00; 21:00

Vie. y dom,horarios sujetos a cambio según festivos 07:00; 08:30; 10:00; 11:00; 13:30; 14:00; 15:00; 16:00; 17:00; 18:00; 19:00; 21:00 De domingo a viernes laborables (excepto sábados) 10:00 (directo)

ALMUÑÉCAR-MOTRIL-MADRID

● Lun a jueves y sáb laborables

Almuñécar 8:15; 11:15; 16:15; 22:45

Motril 8:45; 11:45; 16:45; 23:15

● Viernes y domingos

Almuñécar 00:00; 8:15; 11:15; 13:15; 16:15; 23:15

Motril 00:30; 8:45; 11:45; 13:45; 16:45; 23:45

LINEBUS (958171886)

Marruecos Diario excepto domingos 3:30

Francia Lun,miérc,sáb 11:00

AGOBE (958153636)

Oporto viern 6:00

EMPRESA UREÑA (607604086) - (645909106)

Salidas hacia Granada de lunes a viernes: Obeilar: 06:50, 07:50, 08:50, 09:50, 10:50, 11:50, 12:50, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50, 17:50, 18:50, 19:50, 20:50

Ezcomar 06:55, 07:55, 08:55, 09:55, 10:55, 11:55, 12:55, 13:55, 14:55, 15:5